
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 19 DE JULIO DE 1811.

TARRAGONA.

Diario de esta plaza desde 15 hasta 20 de Mayo.

Día 15.—Los sitiadores continuaron sus obras á las que se hizo fuego. Dos obuses que salieron de la plaza sostenidos por 200 infantes y 50 caballos, arrojaron algunas granadas con mucho acierto dentro del reducto.

Día 16 y 17.—En la noche del 15 al 16 comenzaron los enemigos una trinchera de la otra parte del rio, apoyando su flanco izquierdo en este, y dirigiendo el derecho para Francolí; la distancia es de tiro de cañon de la plaza y tienen hecho unas 400 varas. Nuestra pérdida hasta esta fecha es de 50 muertos poco mas ó menos y 200 y tantos heridos.

Día 18.—El General mandó que al romper la aurora saliese parte de la guarnicion á las órdenes del Mariscal de campo D. Josef San Juan á destruir la trinchera construida ayer por el enemigo sobre la derecha del rio Francolí. Nuestra derecha á las órdenes del teniente coronel de Iiberia D. Rafael Castera debia atacar á viva fuerza el flanco izquierdo de las obras enemigas: nuestra izquierda comandada por el coronel D. Josef Canterac, sostenida por la caballería á las órdenes del coronel D. Luis de Cref, debia atacar el flanco derecho, y el centro comandado por el Mayor D. Bruno Gomez formaba la reserva que seguía el teniente coronel D. Manuel Zarrá con dos piezas de artillería y 250 zapadores para destruir la trinchera. El mismo General en jefe salió á dirigir personalmente la operacion. El enemigo reunió sobre la trinchera

trató de defenderse obstinadamente; sin embargo fué desalojado y puesto en vergonzosa fuga por el valor de nuestros soldados, dexando la trinchera cubierta de cadáveres, mochilas, fusiles &c. Los nuestros entraron en las obras y continuaron su fuego contra el enemigo que huía disperso en quanto los zapadores comenzaron á destruir la trinchera. Su mucha extension, el ser una valla natural y la pronta reunion de las tropas de los acampamentos enemigos, no permitieron que se acabase de destruir enteramente. El General en jefe determinó en tiempo oportuno la retirada de nuestras tropas, y los enemigos avanzaron creyendo derrotarlas; mas encontraron quando no lo esperaban, con la reserva que lo recibió á medio tiro de fusil, sostenida por la artillería de Zara que los contuvo y obligó á retirar á sus posiciones. Nuestra pérdida fué de 43 muertos y 175 heridos; la del enemigo fué de suma consideracion. Entre los muchos que se distinguieron en esta ocasion merece especial mencion la valiente calesera de la Rambla que avanzó con su fusil hasta la linea francesa haciendo el mas vivo fuego de guerrilla, y tuvo la gloria de matar dos enemigos.

Dia 19.—La noche pasada destruyeron los enemigos los guardas del puente del rio Francoli, camino de Reus. Dentro del reducto de la costa del mar comenzaron á construir dos gruesos espaldones. Los enemigos hicieron desde los parapetos fuego de fusilería contra el Olivo, de cuyo fuerte y de la plaza los incomodaron con el de artillería.

Dia 20.—Por la tarde salió una partida de infantería con dos obuses de artillería acaballo, se apostaron en el camino que va á constanti con el fin de estorbar las obras que hace el enemigo por aquella parte para atrincherarse. Consiguióse el objeto, pues suspendieron la obra las primeras granadas; no obstante salieron de un parapeto haciendo fuego: los nuestros fueron reforzados con parte de las compañías de granaderos de América y Iliveria; igualmente lo fué el enemigo, y en mayor número, pues llegó á tener de 600 á 800 hombres, y los nuestros aun con los segundos refuerzos no pasaban de 200. Travóse una acción viva: los enemigos intentaron apoderarse de los obuses, pero la metralla de estos, el fuego de

los granaderos y cazadores á las órdenes del capitán de Iiveria, D. Miguel Duart y la fusilería y artillería del Olivo obligaron á los franceses á refugiarse á sus parapetos con mucha pérdida. Tuvimos en esta ocasion un oficial y 4 soldados muertos, y 2 oficiales muertos y 14 soldados heridos.

Dia 21.—No se vió que los enemigos continuasen sus obras: hubo fuego de partidas, y las nuestras rechazaron las enemigas hasta sus posiciones.

Dia 22.—Observóse que los enemigos tenían hecho un ramal desde el reducto hacia la banda de Francoli, y por la parte del Olivo otro con direccion al flanco derecho de dicho punto. A favor de algunas balas de iluminacion y la artillería les hizo fuego toda la noche. Nos hirieron 4 soldados, un paisano y un niño de pecho al que atravesaron un brazo.

Dia 23.—En la noche antecedente abrieron los enemigos una trinchera paralela á la costa del mar, comunicándose por el ramal hecho desde el reducto; por la parte del mar se extiende hasta la costa, terminando en un espaldon que los cubre del fuego directo del mar; por la otra parte su direccion es para el puente, y irá á unirse con la trinchera que á 16 abrieron de la otra parte del rio; apesar del mucho y acertado fuego que se les hizo de mar y tierra, consiguieron cubrirse con parapetos. Por la parte del Olivo dirigieron dos ramales desde los parapetos para el flanco derecho de dicho fuerte, cuya artillería los incomodó de noche y de día.—*Nota.* Desde 4 hasta 24 de Mayo se han disparado de los fuertes y baterías de Tarragona contra el enemigo 3406 balas, 525 tiros de metralla, 1410 granadas, 434 bombas, y 103 balas de iluminacion.

Dia 1.º de Junio—En la noche de 29 de Mayo entre 10 y 11 se perdió en pocos minutos el fuerte del Olivo que no podia ser sin el sacrificio de 400 enemigos; pero su astucia é intriga facilitó todo con ménos de 200. Esta pérdida parece resultó de haberse determinado que su guarnicion (regimiento de Iiveria) fuese substituida por el de Almería á las 9 de la noche; y sabiendo el enemigo de esta disposicion, santo y seña, se presentó en el momento que Almería lo executaba: habiendo entrado parte de este, continuó el enemigo, ha-

ciendo lo mismo, respondiendo al *quien vive* de los centinelas, *Almería*; y ya dentro al toque de ataque á bayoneta; comenzó la acción; el desórden, el no conocerse unos á otros, y echándose los que pudieron de la muralla abaxo, quedaron los demas muertos ó prisioneros, contándose de estos unos 800 soldados y 16 oficiales, segun el parte que dió Suchet de Reus, pidiendo que se envíen á los oficiales sus equipages para ir por Aragon para Francia.

En las Gazetas inglesas viene el parte de Suchet en que dice tomara el fuerte por asalto.

Perdido el fuerte, dirigiéronse contra él todos los fuegos de la plaza, de modo que lo tienen reducido a ruinas; pero ni por eso lo abandonan apesar de que mueren tantos en él.

El General Campoverde con su Estado mayor salió de esta ciudad para el interior de la provincia con el fin de reunir gente y con la division volante atacar por la retaguardia.

Cuenca 29 de Mayo.

Ayer 28 á la una de la tarde entraron en esta ciudad 70 hombres entre juramentados, alemanes é ingleses. Tres granaderos de la guardia del rey intruso tambien desertaron de Madrid para esta ciudad.

Cadiz 16 de Junio.

Las noticias de Cataluña son que 300 hombres de la guarnicion de Figueras hicieron una salida y sorprendieron á Macdonald, haciéndole perder mas de 1000 hombres y apoderándose de su campo.

Santiago.

AVISO. Llegaron los números 13, 14 y 15 de la 2.^a parte de la Correspondencia secreta del gabinete de St. Cloud.

En.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.